



El papa Francisco recibió a Díaz-Canel el 19 de junio.

Voluntad de diálogo

El presidente Díaz-Canel puso en alto el nombre de nuestro país en su exitosa gira

Por MARÍA VICTORIA VALDÉS RODDA / Fotos: cubadebate.cu

En una situación internacional de suma complejidad, una nación aislada logra muy poco por sí sola. Cuba, enfrentada hace más de 60 años al bloqueo estadounidense, bien lo sabe. La mayor de las Antillas se empina sobre esta adversidad y crece, pero también mucho le debe a la solidaridad mundial. Esto último lo corroboró con creces el presidente Miguel Díaz-Canel Bermúdez en su reciente visita a varios países europeos. Ante los diplomáticos cubanos acreditados en París aseguró que “realmente esta ha sido una gira interesante y fructífera para nosotros, para el país”.

Históricos y estables vínculos

Todavía hoy, a 25 años, tiene plena vigencia un célebre anhelo del papa Juan Pablo II: “Que Cuba se abra al mundo, con todas sus magníficas posibilidades, y que el mundo se abra a Cuba”. La nación caribeña demostró bajo el liderazgo de Fidel y luego con el de Raúl que sí tiene voluntad de diálogo, incluso con aquellos que criminalmente la bloquean.

Manteniendo siempre los principios de autodeterminación y soberanía, ha demostrado estar dispuesta a dialogar para buscar soluciones a los

acuciantes problemas internos y a los que se enfrenta el mundo. Con estas premisas viajó el mandatario. Según han reportado medios de prensa, sostuvo con su santidad una audiencia privada de más de 30 minutos. Asimismo, en su cuenta de Twitter, indicó: “abordamos la realidad cubana actual, en particular el severo impacto en nuestra población del bloqueo económico rerudecido”. De igual manera, trascendió que el visitante y el papa Francisco coincidieron en temas acuciantes de la agenda internacional para la humanidad. Y para cerrar se confirmó “la voluntad de



• • • • •
En Serbia, el presidente Aleksandar Vučić afirmó que Cuba es amada por su pueblo.

seguir fortaleciendo los nexos entre la Santa Sede y Cuba”, aseguró Díaz-Canel.

En la ciudad eterna

Este 2023 se cumplen 120 años de los lazos bilaterales entre Cuba e Italia, proverbial marco para el encuentro que Miguel Díaz-Canel sostuvo en Roma –el 20 de junio– con su homólogo Sergio Mattarella. A través de **Twitter**, el dirigente cubano informó que se trató de una provechosa reunión donde se destacó “el interés común de continuar fortaleciendo el diálogo político de alto nivel y desarrollando los vínculos económicos, comerciales y la inversión”. Igualmente, agradeció al gobierno y al pueblo de Italia su posición opuesta al bloqueo de los Estados Unidos contra Cuba.

En la cita se valoró que el país europeo se encuentra entre sus 10 primeros socios comerciales y que desde 1995 apoya la resolución de la Asamblea General de la ONU para poner fin a la medida unilateral coercitiva que significa el bloqueo yanqui, recrudecido por Donald Trump, con 243 medidas, y que Joe Biden mantiene.

Potenciar

la inversión extranjera

Por tal razón, Díaz-Canel de- partió, durante un almuerzo

de trabajo, con representantes del empresariado italiano. De ellos dijo: “Sabemos en las condiciones en que ustedes han mantenido con firmeza las relaciones con Cuba; una Cuba más agredida, más asediada, con un bloqueo recrudecido, con la inclusión en una espuria lista de supuestos países patrocinadores del terrorismo –que lo complica todo–, con la aplicación del Título III de la Ley Helms-Burton... y todo eso también los perjudica a ustedes”. Un punto destacado en esa agenda fue cuando les ratificó la invitación a que participen en la Feria Internacional de La Habana (Fihav-2023).

Cuba es amada por el pueblo serbio

Serbia es un país de la península balcánica, en el sureste de Europa. Antes formaba parte de Yugoslavia, la cual fundó junto a otras naciones del Tercer Mundo el Movimiento de Paises No Alineados (Mnoal). Por tanto, viene de una tradición emancipadora, independiente, defensora de los intereses de las naciones económicamente subdesarrolladas.

En la década de 1970 se realizó la emblemática Conferencia de Belgrado, la cual supuso un importante impulso para las naciones menospreciadas por el

Occidente desarrollado. Desde este escenario histórico es que la Serbia de hoy tiende su mano amiga a la nación caribeña.

“Cuba es amada por el pueblo”, afirmación rotunda dicha por el presidente Aleksandar Vučić al recibir, el 21 de junio, a su homólogo cubano, quien por su parte aseguró tener mucho optimismo y absoluta confianza en que los nexos “continuarán fortaleciéndose y ampliándose en beneficio de ambos pueblos”. Mostró su satisfacción al sentir la alegría de la población ante su llegada: “Eso nos dice mucho de los históricos lazos que existen entre nuestros dos pueblos, que se fundaron bajo la amistad que sedimentaron el Comandante en Jefe Fidel Castro y el General Tito”.

Tal como reseña la **Agencia Cubana de Noticias (ACN)**, en un despacho del 21 de junio, ambos dignatarios coincidieron en “la disposición de impulsar nexos económicos, comerciales y de inversión en áreas de interés común, como agricultura, biotecnología, cultura, deporte, educación, salud y turismo”.

En la agenda de trabajo el mandatario cubano tenía previsto un intercambio con el presidente de la Asamblea Nacional de Serbia, Vladimir Orlic.



El también primer secretario del Comité Central del Partido intervino a favor de los países en desarrollo en la Cumbre sobre el Nuevo Pacto Financiero Internacional.

Ambos se refirieron al interés de profundizar los vínculos interparlamentarios bilaterales. Asimismo, visitó la sede de la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO), donde fue recibido por Qu Dongyu, su director general. Allí dialogaron sobre la situación internacional y de otros asuntos significativos para Cuba.

Un momento señero de la agenda fue el encuentro con la sociedad civil serbia y con activistas de la solidaridad que tanto ha hecho por Cuba.

Otro punto de partida

En su condición de presidente del Grupo de los 77 más China, el mandatario cubano intervino este 22 de junio en la Cumbre sobre el Nuevo Pacto Financiero Internacional. Lo primero que aseguró fue que

la cita podría ser "otro punto de partida hacia un proceso intergubernamental más amplio de discusión y toma de decisiones en el marco de las Naciones Unidas".

No dejó dudas sobre su posición radical cuando señaló que "las consecuencias más nefastas del actual orden económico y financiero internacional, profundamente injusto, antidemocrático, especulativo y excluyente, gravitan con mayor fuerza sobre las naciones en desarrollo". Recordó que "el Sur no puede generar y acceder a los 4.3 billones de dólares anuales necesarios para alcanzar los Objetivos de Desarrollo Sostenible en la década de acción restante".

No podía dejar de abogar por los pobres: "Nuestros pueblos no pueden ni deben seguir siendo laboratorios de recetas

coloniales y de renovadas formas de dominación que emplean la deuda, la arquitectura financiera internacional actual y las medidas coercitivas unilaterales para perpetuar el subdesarrollo e incrementar las arcas de unos pocos a expensas del Sur. Urge, como la mayor de todas las urgencias, un nuevo y más justo orden internacional".

Díaz-Canel fue invitado a la Cumbre por el presidente francés, Emmanuel Macron. Es importante recalcar que el objetivo manifiesto de los organizadores del evento es buscar consensos que lleven al establecimiento de un sistema financiero más reactivo, justo y solidario, con el que se puedan enfrentar las desigualdades.

Reuniones emblemáticas

La agenda de París fue tan intensa como la de Serbia; por ejemplo, conversó con el secretario general de la ONU, António Guterres; con el presidente de Brasil, Luiz Inácio Lula da Silva; y con la directora general de la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (Unesco), Audrey Azoulay. También lo hizo con miembros de las asociaciones francesas de solidaridad y cooperación. Azoulay le dijo a nuestro presidente que se sintiera como en su casa.

Tras un breve intercambio, el jefe de Estado apuntó que "constituye un inmenso placer visitar nuevamente la sede de la Unesco y poder conversar, compartir ideas, sueños y propósitos en función de la defensa de la educación, la ciencia y la cultura como pilares de la paz mundial". Subrayó, de igual manera, que "la Unesco puede contar con Cuba, como Cuba cuenta con la Unesco".

Esta intensa gira por Europa confirmó el principio de que la Revolución es capaz, no solo de recibir solidaridad, sino de mantenerse en los ideales fundamentales de calibrar la amistad y repartirla por el mundo.